

---



---

# GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 17 DE JUNIO DE 1796.

---

*Stockolmo 26 de Abril.*

**L**a frecuente salida y llegada de correos de Rusia á Suecia manifiesta no estar rotas las negociaciones, ni perdida la esperanza de conservar la paz. Siguen no obstante las disposiciones guerreras por lo que pueda suceder. El Duque Regente se propone ir á Carlsrona á fin de acelerar el armamento de la esquadra de aquel puerto, y el General Werde ha salido para Finlandia. Los habitantes de aquella provincia se muestran muy animosos y resueltos á defender con todo esfuerzo su patria; al primer aviso de que la Rusia hacia preparativos de guerra contra la Suecia declararon que estaban prontos á marchar á la frontera y suministrar gran número de caballos.

No tardará en armarse nuestra esquadra de galeras, cañoneras y xabeques: la mandará el Almirante Steding, hermano del Embaxador Sueco en Petersburgo, así como el Almirante Nordenskold tendrá el mando de la esquadra grande, la qual constará de 30 velas.

El cuerpo de ejército de 9000 hombres que por orden del Baron de Klingspore se juntó en Elima cerca del Kymen militarán mandado por el Baron de Stackelberg. — En Abo, Helsingfors y otros parages de Finlandia, se advierte la mayor actividad en los armamentos así marítimos como terrestres.

Ha mandado este Gobierno á Mr. Dedem, su Ministro en Holanda, declare que S. M. Sueca reconoce la nueva Constitucion que acaba de adoptarse en aquella República.

El ciudadano Lehoc, Ministro Frances en esta Corte, tuvo el dia 21 su audiencia de despedida, y presentó al ciudadano Marivaux como Encargado de Negocios interino.

*Manheim 4 de Mayo.*

**E**l ejército Austriaco destinado á la defensa del Baxo-Rhin á las

las órdenes del Príncipe de Wurtemberg y del General Kynmayer, jefe de la vanguardia, será mas crecido de lo que se habia dicho, pues sin contar las compañías de artillería constará de mas de 300 hombres, y ya están nombrados los Regimientos que deben componerlo.

Los Generales comandantes de los exércitos Imperiales del Rhin se han restituido á sus quarteles despues de haber reconocido cada uno por su parte los puestos enemigos, y de revistar los de sus propios exércitos.

Se están haciendo grandes acopios de víveres y municiones; particularmente en Bingen y Kreutznach se forman almacenes considerables.

No son hasta ahora muy activos los movimientos de las tropas, y aun hay esperanza de que se prolongará el armisticio.

*Elberfeld 5 de Mayo.*

**P**rosiguiendo los Franceses sus atrincheramientos y obras en las inmediaciones de Dusseldorff, tienen ya concluidas en ellas 49 baterías.—Se ha hecho allí prueba de algunos cañones, y los artilleros se adiestran en arrojar bombas.

Se sabe que el Archiduque Carlos ha mandado salgan inmediatamente de Maguncia todos los forasteros y emigrados que se encuentren en aquella ciudad.—Háblase de trasladar quanto ántes de allí á Altzey el quartel general del mismo Príncipe; bien que parece se aguarda para ello un correo de Viena, que además de traer órdenes para esto, las traerá quizá tambien sobre la cesacion del armisticio.

*Maguncia 6 de Mayo.*

**E**l 15 del mes último se celebró aquí un gran Consejo, y concluido se despachó un Oficial de plana mayor á Viena. Créese que su vuelta decidirá en orden á la abertura de la campaña ó á la continuacion del armisticio.—Casi á un mismo tiempo se han hallado en esta plaza con el Archiduque Carlos los Generales Príncipes de Orange, de Lorena (llamado ántes de Lambesc) Cobourg, Furstenberg y el General Lindt, Comandante del contingente de Saxonia, que actualmente se halla acantonado en las cercanías de Guntersblum.

Segun cartas recientes de Inspruck se habian puesto en marcha los terceros batallones que quedaban en el Tirol para aumentar el exército de Italia. Añaden las de Viena que se ha enviado orden al General Wurmser para que con toda brevedad despache

40 hombres de sus tropas al General Beaulieu, y que al mismo tiempo se habian expedido órdenes á Hungría para que inmediatamente salgan 6 batallones para el propio destino; á fin que marchen estas tropas con mas prontitud, se ha dispuesto se despache con ellas un número de carros suficiente para llevar sus armas, mochilas, bagages &c.

*Coblentza 9 de Mayo.*

**L**a mayor parte de las tropas Francesas de estos contornos se retiran hácia el interior de Francia, y tambien han partido varios Generales de division y de brigada. Prosiguen sin embargo las fortificaciones en el Petersberg, aunque á la verdad no las han guarnecido todavía con cañones. Parece que tratan de establecer un puente sobre el brazo del Rhin en la isla de este nombre mas arriba de Neuwied, en la que ya han levantado reductos. — Segun declaran varias personas que vienen de las fronteras de la Alsacia y Lorena, hace disposiciones para acampar el ejército Frances de Rhin y Mosela. — En Landau se esperaba á los Generales Moreau y Desaix.

Varios cuerpos de infantería y caballería del Archiduque Carlos se han puesto en movimiento para formar 6 campos; tres hácia el Rhin, uno en Stromberg, uno en Alzey, y otro en Lautern. — Se ha dado orden á 6 divisiones de tropas de Maguncia para que se dispongan á marchar á primer aviso.

*Francfort 14 de Mayo.*

**E**l Feld-Mariscal Conde de Wurmser ha escrito al Canton de Basilea que la intencion de S. M Imperial era que se respetase la neutralidad de los Suizos mientras no intentasen violarla los Franceses.

El 10 de este mes llegó de Viena á Maguncia el Conde de Colloredo, é inmediatamente se expidiéron órdenes para que las tropas salgan de sus quarteles y acantonamientos; tambien se mandó á la Chancillería de Guerra arreglase y recogiese sus papeles para estar pronta á transferirse á otra parte. — El mismo dia pasó el Archiduque Carlos á Manheim, de donde se restituyó á Maguncia aquella tarde. Ayer marcháron hácia Lautereck las tropas que estaban campadas cerca de Alzey. — Aunque los caminos del Hundsruck no están aun transitables para la artillería, se han puesto ya en movimiento los dos ejércitos Austriacos; los carros y los bagages superfluos se colocan á espalda de las tropas, y se ha mandado se retiren las mugeres de los soldados: de suerte que todos

son indicios de renovarse en breve las hostilidades.

El Príncipe Federico de Orange pasó por esta ciudad el 26 de Abril dirigiéndose á Dillemburgo para tomar el mando de la Legion que se forma con las tropas emigradas Holandesas.

Despues de reconocer el Archiduque Cárlos las fuerzas Austriacas , con especialidad los puestos del Hundsruck , volvió á Maguncia el 29 de Abril. Igualmente el Feld-Mariscal Wurmser, que visitó el cordon de las tropas Imperiales al otro lado del Rhin, se ha restituido á Manheim.

*Haya 20 de Mayo.*

**S**e ha recibido la desagradable noticia de que una division Holandesa, compuesta de la fragata Argos de 36 cañones y de 3 bergantines , que tuviéron que permanecer algun tiempo en las costas de Noruega , se vió repentinamente rodeada por una esquadra Inglesa que constaba de 16 buques de guerra; la fragata y uno de los bergantines fuéron apresados , y haciendo fuerza de vela los otros dos bergantines padeciéron la desgracia de dar en un baxío , y sobreviniendo una tormenta quedáron destrozados; se asegura no obstante que sus tripulaciones se salváron acogiéndose á la costa de Noruega.

El 9 se dió cuenta en esta Asamblea de haberse concluido el tratado adicional entre las Repúblicas Francesa y Bátava relativo á los 50 millones que deben pagarse á la Francia en fuerza del tratado de alianza. Firmáron este segundo el Ministro Noel por parte del Directorio , y los Diputados Staphorst y Vander-Hoop por la Holanda : su contenido se reduce á que en tiempo de guerra se pagarán anualmente 3 millones de libras , y 6 en tiempo de paz hasta satisfacer toda la suma.

*Strasburgo 1º de Mayo.*

**E**l General Moreau, Comandante en xefe del ejército Frances del Rhin , llegó el 24 de Abril á su quartel de Haguenau , desde donde se trasladó á esta ciudad el 28. Dícese que transferirá su quartel á Mutzig , y que no tardará en abrirse la campaña.

El Directorio executivo ha tomado medidas para que se pague á las tropas en dinero efectivo gran parte de su prest , y para que los almacenes de los ejércitos estén mejor provistos que anteriormente.— El primer Regimiento de Dragones pasó por esta ciudad el dia 17 para el ejército de Sambra y Mosa. Varios batallones que quedaban en Metz , Nanci y otras plazas inmediatas á la frontera , se han puesto en marcha , los unos para el ejército del Rhin , y los otros para Tréveris.

*Basilea 6 de Mayo.*

**E**l 24 del mes último pasaron por Ausburgo hácia el Rhin 60 carros con municiones de guerra, además de otros 100 con 4 caballos cada uno: todos se habían despachado de Viena para los ejércitos Imperiales.

Se han convenido entre sí los Cantones Suizos en darse mutuamente socorro, y en caso necesario juntar una gran fuerza para custodiar las fronteras y conservar la neutralidad respecto no ménos á los Franceses que á los Austriacos.

*Paris 18 de Mayo.*  
**H**a decretado el Gobierno que el 29 de este mes se celebre en toda la República la fiesta de la Victoria.

El General Buonaparte ha remitido al Directorio ejecutivo desde Plasencia á 9 de Mayo la siguiente relacion: „En mi última carta os comuniqué la retirada del ejército Austriaco, que repasó el Po en Valencia; habiase fortificado luego por las orillas del Loggogna, del Terdippio y del Ticino á fin de defender la entrada del Milanes. Despues de diferentes marchas y movimientos militares y diplomáticos, que hice para dar á entender que pensábamos pasar por Valencia, me transferí mediante una marcha forzada á Cassel-San Juan con 3<sup>o</sup> granaderos y 1500 caballos. A las 11 de la noche el Xefe de batallon de artillería Andreossi, y el Ayudante general Frontin recorriéron con 100 hombres de caballería la orilla del Po hasta Plasencia, y cogieron 5 barcas cargadas de arroz, y con Oficiales, 500 soldados enfermos, y toda la botica militar del ejército. A las 9 de la mañana llegamos al Po enfrente de Plasencia; habia al otro lado dos esquadrones de Húsares, que mostraban intenciones de disputarnos el paso; nos arrojamos á las barcas, y llegamos á la otra orilla, habiéndose replegado la caballería enemiga despues de disparar algunos fusilazos. El Xefe de brigada Lasne, tan valeroso como inteligente, fué el primero que tomó tierra. Las divisiones del ejército que estaban en las alturas á diferentes distancias aceleraron su marcha así que este movimiento se descubrió, y pasaron aquel dia el rio. Noticioso Beaulieu de nuestra llegada conoció, aunque tarde, que las fortificaciones del Ticino y sus reductos de Pavía le eran inútiles. Dispuso que un cuerpo de 6<sup>o</sup> hombres de infantería y 2<sup>o</sup> de caballería saliesen á encontrarnos é impedir nuestro desembarco, ó nos atacase ántes de habernos formado: pero se engañó en su cálculo. Supe al mediodia que una divi-

sion enemiga se hallaba cerca de nosotros, y emprendimos nuestra marcha; hallábanse ellos atrincherados en la aldea de Fombio, y tenían 20 cañones. El General de brigada Dallemague con los granaderos atacó por la derecha, el Ayudante general Lanus por la calzada, y el Xefe de brigada Lasne por la izquierda. Al cabo de un vivo cañoneo y de una buena resistencia acordaron los enemigos retirarse; los perseguimos hasta el Acida, y perdiéron parte de sus bagages, 300 caballos y 500 hombres entre muertos y prisioneros, incluso varios Oficiales. Durante la noche otro cuerpo Austriaco de 500 hombres, que estaba en Casal, salió de allí para acudir al socorro del de Fombio; á las 2 llegó cerca de Codogno, quartel del General Laharpe, y destacando algunas patrullas arrolláron nuestras vigías. Montó á caballo Laharpe para reconocer á los enemigos, y mandó avanzar una media brigada que los dispersó y ahuyentó; pero por una desgracia irreparable para el ejército, herido este General por una bala de fusil cayó muerto..... Inmediatamente se transfirió á Codogno el General Berthier, persiguió á los contrarios, se apoderó de Casal, y cogió gran cantidad de bagages..... El éxito feliz de la batalla de Fombio se debe en gran parte al valor del Xefe de brigada Lasne..... El paso del Po es una de las operaciones mas esenciales; habia apuestas de que no lo pasaríamos en dos meses."

Ayer noche llegó aquí un correo con noticia de la toma de Milan.

En otra carta de la misma fecha que la anterior comunica Buonaparte haber muerto el General Stengel de resultas de sus heridas: añade que quedaban tomadas todas las medidas para que llegasen los refuerzos que esperaba del ejército de los Alpes, y que no habia ninguna dificultad para su paso; finalmente incluye las condiciones de la suspension de armas, ajustada entre el ejército Frances y el Duque de Parma y Plasencia por el General Buonaparte, y los Marqueses Antonio Pallavicini y Felipe della Rosa, Plenipotenciarios del Duque, baxo la mediacion del Conde de Valdeparaiso, Ministro de España en Parma. Art. 1.º „Habrá suspension de armas entre el ejército de la República Francesa y el Duque de Parma hasta que se ajuste la paz entre ámbos Estados. Enviará el Duque de Parma Plenipotenciarios al Directorio ejecutivo. 2.º Pagará una contribucion militar de 2 millones de libras tornesas sea en dinero, en plata labrada, ó en letras de cambio contra Génova: se satisfarán 500000 libras en el tér-  
mi-

mino de 5 dias, y el resto en la siguiente década. 3º Mandará entregar 1200 caballos de tiro con colleras, 400 para dragones con sus arreos, y otros 100 de montar para los Oficiales superiores del ejército. 4º Dará 20 quadros de los que elija el General entre los que actualmente hay en el Ducado. 5º En el término de 15 dias enviará á los almacenes del ejército en Tortona 100 quintales de trigo, 50 de centeno, y 20 cabezas de ganado vacuno para el servicio de las tropas. 6º Mediante la contribucion mencionada se tratará á los Estados del Duque de Parma como á los demas neutrales hasta concluidas las negociaciones que van á abrirse en Paris."

Los ejércitos de Italia se hallan actualmente bien abastecidos de víveres y municiones. Varios convoyes, procedentes de los puertos así de poniente como de levante, han entrado en Antibes baxo la escolta de algunas fragatas, no obstante las asechanzas de los Ingleses que recorren aquellas costas; la corbeta Carolina, que escoltaba algunos transportes para los ejércitos de Italia, fué atacada por 2 fragatas enemigas; pero se defendió con tal valor que consiguió librarse y salvar el convoy.

*Nápoles 11 de Mayo.*

**R**establecidos los Príncipes del sarampion que han padecido, y gozando SS. MM. y demas personas de la Real familia perfecta salud, se trasladáron SS. MM. y AA. el 2 de este mes á la Catedral, besáron las reliquias de S. Genaro, y presenciáron el milagro de la liquidacion de su sangre.

*Liorna 10 de Mayo.*

**Y**a han entrado en Lungone y otros puertos 6 buques Sicilianos con lanchas armadas y barcas cañoneras; se esperan otras 30, que quedaban prontas en Nápoles con destino á recorrer las costas de Génova.

El 30 del mes anterior llegó aquí una fragata Inglesa con 4 embarcaciones Francesas cargadas de víveres, y otra de pertrechos militares; se hallaban surtas en Vado, en donde las apresó dicha fragata. Asimismo ha enviado la esquadra Inglesa otras naves cogidas en Oneglia: y aunque algunas son Raguseas, Genovesas, Dinamarquesas y Suecas, las apresáron por estar cargadas de municiones y efectos militares para el ejército Frances.

Se sabe que han llegado de Civitavecchia á Bastia las tropas que envia á Córcega la Inglaterra, é inmediatamente las destináron á Ajaccio. — Los descontentos de las montañas se habian

aumentado muchísimo, é incendiáron cerca de 20 aldeas, cuyos habitantes no quisieron seguir su partido.

Se asegura que el General Serrurier ha recibido órden de ir inmediatamente y á marchas forzadas á Plasencia.

Ademas de haber reunido los Franceses todas las fuerzas que habian juntado contra Italia, reciben diariamente refuerzos sus exércitos, pues son muchos los voluntarios que acuden de los Departamentos de Francia inmediatos á la frontera para gozar del fruto de tan continuadas victorias. Ahora se dice, que el Archiduque Fernando, Gobernador de Milan, y el General Wallis opináron siempre por la guerra defensiva, y que se culpa al General Beaulieu por haber propuesto y sostenido el plan de campaña ofensiva adoptado al fin por los aliados.

Ya se dixo que algunas Sinagogas de Italia trataban de hacer una reforma en varios puntos de disciplina; aunque muchos Hebreos, especialmente las mugeres y los mozos, la deseaban y pedian con ansia, los Rabinos y los Ancianos se opusieron á ello, y así se disolvió la Junta sin alterar en cosa alguna las prácticas antiguas.

*Milan 10 de Mayo.*

Se ha publicado aquí un edicto que dice así: „Francisco II &c. En ocasion de hallarse obligado el Gobierno general, por aproximarse los exércitos enemigos, á dexar la ciudad de Milan y transferirse á Mantua, despues de ordenar y disponer quanto pudiese ser necesario para el mejor servicio del Soberano, y afianzar la pública seguridad y tranquilidad, hemos determinado destinar interinamente la direccion general de los negocios á una Junta compuesta de los Presidentes del Tribunal supremo, del de Apelacion, del de Primera Instancia, y del de los Magistrados, con el Secretario de Gobierno Carbagnati. Concedemos á esta Junta la facultad de arreglar todo y disponerlo con los mismos poderes que correspondian á la Regia Conferencia gubernativa, con obligacion no obstante de referirse al Gobierno general en los casos importantes y no urgentes, siempre que lo permitan las circunstancias de la guerra. Por tanto encargamos á los Tribunales de Justicia, á los Dicasterios Políticos, á las Juntas del Estado y á las Municipales reconozcan en todo á esta que ahora formamos, dependiendo de ella segun los casos y los reglamentos que están en vigor; y á fin que todos puedan conformarse á esta disposicion y no puedan alegar ignorancia, en el acto de ausentarse el

el Gobierno general se publicará en las formas y parages acostumbrados de este Estado &c."

*Turin 19 de Mayo.*

**E**l 16 de este mes murió aquí el Emmo. Cardenal Costa de Arignano, Arzobispo de esta Metrópoli, y Limosnero mayor de S. M. Tenia 59 años y 2 meses de edad, y contaba 7 años de Capelo.

*Génova 9 de Mayo.*

**E**l ejército Frances de los Alpes, mandado por el General Kellerman, se ha juntado con el de Buonaparte. El Rey de Cerdeña habia propuesto tambien al primero de dichos Generales un armisticio que duraria 5 dias mas que las negociaciones si contra toda probabilidad se rompiesen; y en efecto se ajustó, y mediante ello pudo Kellerman reforzar con su ejército el de Buonaparte.

De resultas del armisticio empiezan los Franceses á alejarse de Turin, y se acercan á Alexandría. — El Duque de Aost, nombrado Comandante general del ejército Piamontes, se ha transferido á Carmagnola en donde tiene su quartel. Las tropas Austriacas auxiliares que se hallaban en aquel ejército y en Turin han ido á incorporarse con el del General Beaulieu.

*Roma 11 de Mayo.*

**A**ntes de ayer mañana despues de orar S. S. en la Basílica de S. Pedro, y de haberle cumplimentado acompañándole hasta el coche varios Cardenales, los Prelados de Palacio, y Monseñor Crivelli, Gobernador de Roma, salió con tiros de posta para Terracina, llevando consigo á Monseñores Bandi su Limosnero, y Laporta Tesorero general.

*Madrid 17 de Junio.*

**E**stándose siguiendo en la Intendencia del Principado de Cataluña sumaria criminal sobre el extravío, falsificacion de firmas, y mal uso de diferentes Vales Reales, presentados para su renovacion en aquella Tesorería de Ejército; á fin de descubrir los cómplices, y proceder á lo demasía que haya lugar en justicia, se publicó por el Intendente el edicto siguiente:

„D. Juan Miguel de Indart, Caballero de la Real y distinguida Orden Española de Carlos III, del Consejo de S. M., Intendente general de este Ejército y Principado de Cataluña, Juez Subdelegado de la Real Renta de Correos, Real Lotería, Rentas generales, Tabaco, y demas ramos á ellas unidos, y Presidente del Consulado y Real Junta particular de Comercio de este

mis-

mismo Principado. Por quanto en la sumaria criminal que se está formando en el Tribunal de esta Real Intendencia, sobre desvío, falsificación de firmas, y mal uso de Vales Reales, según lo que resulta de ella en orden á los que, habiéndose presentado para la renovacion por sus legítimos tenedores, quedan sin aparecer en la Tesorería general de este Ejército los renovados, que se reclaman, los cuales son necesarios para la formacion de dicha causa, con los demas que ya obran en ella: y dichos Vales, con expresion del número, importe y fecha de la creacion de cada uno, según el estado que mandé formar por auto asesorado de 4 del corriente, son los 51 que siguen:

<i>Núm. de Vales.</i>	<i>Su importe.</i>	<i>Su creacion.</i>	<i>Núm. de Vales.</i>	<i>Su importe.</i>	<i>Su creacion.</i>
1705....	600.....	1 <sup>o</sup> Oct. 94.	171638....	150.....	15 Set. 94.
9487....	600.....	Id.....	171641....	150.....	Id.....
134317....	600.....	15 Set. 94.	171642....	150.....	Id.....
133765....	600.....	Id.....	171643....	150.....	Id.....
138292....	600.....	Id.....	171650....	150.....	Id.....
139526....	600.....	Id.....	171651....	150.....	Id.....
20805....	300.....	1 <sup>o</sup> Oct. 94.	203738....	150.....	Id.....
25170....	300.....	Id.....	144990....	150.....	Id.....
21630....	300.....	Id.....	181088....	150.....	Id.....
144912....	150.....	15 Set. 94.	182064....	150.....	Id.....
152380....	150.....	Id.....	182257....	150.....	Id.....
157100....	150.....	Id.....	186925....	150.....	Id.....
157102....	150.....	Id.....	205107....	150.....	Id.....
157103....	150.....	Id.....	179239....	150.....	Id.....
181878....	150.....	Id.....	194647....	150.....	Id.....
186646....	150.....	Id.....	196798....	150.....	Id.....
195430....	150.....	Id.....	217125....	150.....	Id.....
195438....	150.....	Id.....	181107....	150.....	Id.....
216772....	150.....	Id.....	172809....	150.....	Id.....
186483....	150.....	Id.....	194952....	150.....	Id.....
156932....	150.....	Id.....	198934....	150.....	Id.....
166506....	150.....	Id.....	202574....	150.....	Id.....
153053....	150.....	Id.....	219808....	150.....	Id.....
144072....	150.....	Id.....	152589....	150.....	Id.....
156573....	150.....	Id.....	183395....	150.....	Id.....
171637....	150.....	Id.....			

Por tanto en virtud de otro auto, que proveí en 9 tambien del corriente mes, de acuerdo y parecer de los Señores Asesores D. Antonio Sicardo, y D. Ignacio de Dou, he venido en expedir el presente edicto y pregon: por el qual ordeno y mando á todas y qualesquier personas de qualquier estado, grado ó condicion que sean, que tengan en su poder alguno ó algunos de los 51 expresados Vales Reales, los presenten desde luego, y pongan en poder del infrascripto Escribano mayor de dicha Real Intendencia, actuario de la causa (que les dará la certificacion correspondiente) para el efecto de reconocerse, sin darles ulterior negociacion ó giro. En caso de contravencion, ó falta de cumplimiento, se les hará responsables, y se procederá á lo demas que hubiere lugar en derecho. Y para que venga á noticia de todos, y nadie pueda alegar ignorancia, mando que se publique y fixe este edicto y pregon en todos los lugares públicos y acostumbrados de esta capital, y de los de las demas ciudades, villas y lugares de este Principado donde convenga. Dado en Barcelona á los 11 dias del mes de Abril de 1796.=D. Juan Miguel de Indart.=D. Antonio Sicardo.=D. Ignacio de Dou.=Por mandado de su Señoría, D. Joseph Comes, Escribano mayor.= Se ha publicado el presente Edicto á son de trompetas con las formalidades de estilo por los parages públicos y acostumbrados de esta ciudad por mí Vicente Alarét, pregonero público y del Rey nuestro Señor, hoy dia 12 de Abril de 1796.=Vicente Alarét y Artigas.”

No extendiéndose la providencia del Intendente sino á la comprehension del Principado de Cataluña; y conviniendo al servicio del Rey, causa pública, buen crédito, y expedita circulacion de los Vales Reales, que se haga extensiva á todo el Reyno: por tanto se previene de órden del Rey, que todos aquellos en cuyo poder existan alguno ó algunos de los Vales que menciona el edicto, los presenten en Madrid en la Tesorería mayor, y en las Provincias en las de Exército ante los Intendentes, Corregidores ó Administradores de Rentas, por quienes se dará á los tenedores la certificacion correspondiente de la entrega; siendo de la obligacion de los referidos Tesoreros de Exército, Intendentes y demas que los reciban pasarlos al Tesorero mayor, á fin de que remitiéndose por él al Intendente de Cataluña, los una á la causa, y proceda á lo demas á que haya lugar en derecho: previniéndose asimismo, que los que falten al cumplimiento de

la entrega incurrirán en la pena de responsabilidad, como sigiladores y perpetradores de los excesos de que se trata.

Se han extraviado dos Vales Reales de á 300 pesos, creacion de 1.º de Febrero, números 129,041 y 129,042 sin ningun endoso: el que los hubiere hallado los remitirá á D. Guillermo de Alcober, Teniente del Regimiento de Dragones de Almansa en Barcelona, ó en esta Corte al Cabo primero D. Juan de Paredes, empleado en el Real Colegio de Veterinaria.

El 14 de Mayo se ha extraviado un pliego dirigido por el correo de Valencia al Sr. Claudio Escofon, con una letra de cambio endosada á este sugeto, que suplica á quien tuviere noticia de su paradero se sirva dar aviso al Portero del Exc. Sr. Embaxador de Cerdeña.

Los Subscriptores á la obra intitulada: Cirugía forense general y particular, por D. Juan Fernandez del Valle, Profesor de Cirugía, y segundo Ayudante de Anatomía en el Real hospital general de esta Corte, dedicada á la Real Junta de Hospitales, acudirán á recoger el tomo 1.º, y adelantar 13 rs. por el importe del 2.º en Madrid en casa de Escribano; y en Cádiz, Sevilla, Valencia, Barcelona, Zaragoza, Salamanca, Oviedo y Santiago en las Librerías donde hayan subscripto. Los de las Provincias pagarán un real mas por volúmen por razon de porte; y subsiste abierta la subscripcion.

Los subscriptores á los trages del Ticiano acudirán á recoger el quaderno 20 sin iluminar, y el 19 de los iluminados á las Librerías de Barco y Quiroga.

Voz del Espíritu Santo sobre los hombres: el sabio Frances, autor de esta obra, formada sobre las Santas Escrituras para todos los dias del mes, es el mismo que compuso la imitacion de María Santísima sobre el modelo de la imitacion de Christo: en la presente se siente aquella dulzura y uncion que hiere vivamente al alma, y derrama la providencia de Dios sobre las que desean su paz; es una de las lecciones mas útiles é importantes, y de una amena y eloqüente mocion para los que suspiren á hacerse dignos de la felicidad de los justos: un tomo en 8.º Se hallará en las Librerías de Barco, carrera de S. Gerónimo; en la de Frances, calle de las Carretas; y de Quiroga, calle de la Concepcion: Su precio 8 rs. en pasta á la holandesa.

Pedro el Grande, Czar de Moscovia: drama en tres actos; por Don Luciano Francisco Comella, representada por la Compañía de Navarro el 7 de Junio de este año. = El Fénix de los criados, ó María Teresa de Austria; por el mismo: segunda edicion. = La Faustina: comedia del Dr. D. Pedro Napóli-Signorelli; traducida por Fermín del Rey. Se hallarán á 2 rs. cada una, con la coleccion de comedias nuevas, en la Librería de Castillo, frente á S. Felipe el Real; en el puesto de Cerro, calle de Alcalá; y en Cádiz en la de Murguía: á los que quieran tomar por mayor de cien docenas arriba se les dará á 10 rs. cada una en dicho puesto de Cerro.